



Fachwahlbogen für die 11. Klasse (Einführungsphase)

Name, Vorname: _____

Klasse: 10 _____ bisherige Schule: _____

I. Die erste Fremdsprache ist eine aus dem Sekundarbereich I weitergeführte Sprache. Als zweite Fremdsprache kann eine weitergeführte oder eine Anfänger-Fremdsprache belegt werden. Die Wahl einer Anfängerbefremdsprache ist möglich, aber nicht zu empfehlen, da sie über die gesamte Sek-II belegt werden muss und dadurch in der Qualifikationsphase die Schwerpunktauswahl eingeschränkt wird.		
Fach	1. Fremdsprache	2. Fremdsprache
Englisch	X	
Französisch		
Latein		
Spanisch		
Russisch		
Spanisch für Neuanfänger ab Jg. 11		
II. Eines der vier Fächer des Religionsbereiches muss belegt werden.		
Evangelische Religion		
Katholische Religion		
Werte und Normen		
Philosophie		
III. Ich möchte zusätzlich einen Kurs in Informatik belegen. <input type="checkbox"/>		
IV. Ich wähle das Fach Biologie in englischer Sprache (Bio bilingual) (<i>Bio bili ersetzt Biologie in deutscher Sprache</i>) <input type="checkbox"/>		
V. Ich möchte mit den folgenden Schülerinnen in eine Klasse kommen: 1..... 2.....		

Bitte beachten Sie auch die Rückseite!

Datum: _____ **Unterschrift:** _____

Unterschrift eines Erziehungsberechtigten: _____



Informationen zur Fächerwahl in der Einführungsphase

In der Einführungsphase (11. Jahrgang) werden viele Fächer noch im Klassenverband unterrichtet. Diese Fächer sind nicht wählbar. In einigen Bereichen besteht jedoch die Möglichkeit zu wählen; diese Fächer finden in Kursen statt.

I. Fremdsprachen:

In der Einführungsphase muss neben Englisch an unserer Schule eine zweite Fremdsprache belegt werden. Sinnvollerweise wird die zweite Fremdsprache der Sek-II fortgesetzt.

Realschulabsolvent*innen mit nur einer Sprache in der Sek-I (Englisch) müssen eine neue 2. Fremdsprache, an unserer Schule ist es Spanisch, belegen. Diese wird 4-stündig unterrichtet und ist bis zum Abitur nicht abwählbar.

(siehe auch Hinweis unter „III. Informatik“)

II. Religion:

Eines der vier Fächer des ev. Religion, kath. Religion Werte und Normen oder Philosophie¹ muss belegt werden. Dabei spielt es keine Rolle, welches Fach in der Sek I betrieben wurde.

Werte und Normen und Philosophie können nicht Prüfungsfach in der Abiturprüfung sein. Wer sich die Option der Wahl des Prüfungsfaches Religion offen halten will, der muss im 11. Jahrgang dieses Fach auch belegen.

III. Informatik:

Informatik ist am Phoenix Gymnasium ein zusätzliches Fach, das nicht belegt werden muss, aber angewählt werden kann. Die Informatiknote zählt auch bei der Versetzungsentscheidung. Die Wahl von Informatik führt zu weiteren zwei Stunden Nachmittagsunterricht, die eine zusätzliche Belastung darstellen können. Es ist allerdings in Hinblick auf die Wahlmöglichkeiten in der 12 & 13 Klasse für Schüler*innen, die Spanisch Neuanfang wählen, sinnvoll, auch Informatik in 11 zu belegen.

IV. Biologie:

Der bilinguale Bildungsgang der Sek-I wird im Fach Biologie fortgesetzt. Biologie ist also auch in englischer Sprache wählbar, und zwar unabhängig davon, ob es in der Sek-I schon betrieben wurde. Der Kurs wird nur eingerichtet, wenn es genügend viele Anwähler gibt.

V. Sporttheorie:

Wer in der Q-Phase Sport als Fünftes Prüfungsfach wählen möchte, muss in der Einführungsphase ein Halbjahr lang Sporttheorie belegen. Der Sporttheorie-Kurs wird erst im zweiten Schulhalbjahr angeboten und muss jetzt noch nicht gewählt werden.

Epochaler Unterricht:

Die Fächer Musik und Kunst werden an unserer Schule jeweils ein Halbjahr im Tausch erstes/zweites Halbjahr im Klassenverband erteilt. Das Fach Erdkunde wird im ersten oder zweiten Halbjahr zweistündig unterrichtet.

Mitschüler:

Die Wahl **zweier Freund*innen** für die neue Klassenzusammensetzung ist möglich, wovon wir möglichst eine zu berücksichtigen versuchen. Eine Garantie besteht nicht. Gegenseitige Absprachen sind erwünscht. Kettenbildungen werden nicht berücksichtigt.

Rückgabe des Wahlbogens bis Freitag, den 28. April 2023 per E-Mail an petra.bleich@phoenixgymnasium.de; das Original am Montag, den 03. Juli unbedingt mitbringen.

¹ Das Zustandekommen eines Philosophie-Kurses ist abhängig von der Lehrer*innen-Versorgung. Wenn es keinen Philosophie-Kurs geben kann, werden die Schülerinnen und Schüler in einen Werte-und-Normen-Kurs gesetzt.